

domingo, 16 de mayo de 2021

UNA PIEZA POSTAL DE LA GUERRA ECUADOR-PERÚ DE 1941

Entre julio de 1941 y enero de 1942, Ecuador y Perú estuvieron en guerra y la provincia de El Oro, en la costa sur del Ecuador, fue ocupada por el ejército peruano.

Durante este período fue usual agregar a la correspondencia que salía del Ecuador marcas patrióticas, que pretendían conseguir adhesión a la posición ecuatoriana. El joven coleccionista Adhyatman Agarwala ha estudiado estas marcas y hace poco fue premiado por su colección dedicada a las mismas, en la exposición virtual canadiense CANPEX 2021. Pueden ver esta interesante colección pulsando [AQUÍ](#).

En esta oportunidad les presentamos una pieza interesante relacionada con el tema, facilitadas por Juan Larrea, miembro del Grupo Ecuador, quien la tiene en su colección.

Se trata de una carga remitida al representante diplomático del Ecuador en Lima, el destacado intelectual Carlos Manuel Larrea, desde la sucursal del Banco Central del Ecuador, en Guayaquil.



La carta muestra que el agente diplomático ecuatoriano permaneció en Lima durante la guerra y que, pese a esta última, las comunicaciones postales entre los dos países no se interrumpieron.

En esta carta, se colocaron dos de las marcas a las que se ha hecho referencia. En la parte superior, una que dice, en tres líneas, "AMERICA NO PUEDE MIRAR INDIFERENTE LA INJUSTA AGRESION DE QUE / HA SIDO VICTIMA EL ECUADOR" y, abajo, "ECUADOR PAIS AMAZONICO".

Muy interesante resulta el hecho de que, si bien la carta fue recibida en el Perú y entregada a su destinatario, el acucioso empleado postal peruano creyó adecuado tachar los mensajes contrarios a su país; lo hizo colocando repetidas veces la marca Refuseé - Rechazada, sobre las marcas ecuatorianas.